

Bulletin Municipal



Watten

2013/2014



LE MOT DE VOTRE MAIRE

Chères Wattenaises, chers Wattenais

2014, sera l'année des changements avec notre intégration « obligée » dans la Communauté de Communes des Hauts de Flandre (1) et notre adhésion au Sivom des rives de l'Aa et de la Colme (2), ainsi qu'au Parc Naturel Régional des Caps et Marais d'Opale. Le marais audomarois auquel nous appartenons a obtenu en 2013 les prestigieux labels « Ramsar » et « Réserve de biosphère » décernés par l'Unesco.

N'oublions pas les élections municipales les 23 et 30 mars prochains pour lesquelles je solliciterai de nouveau votre confiance.

Ces changements entraînent un nouvel esprit pour le maire « qui ne doit plus être le défenseur cocardier de son village mais celui de l'intercommunalité et des syndicats. »

En 2013 deux grandes réalisations ont abouti : les ateliers municipaux et la maison des archers. De nombreux bâtiments communaux ont été isolés afin de permettre des économies d'énergie. Toutes les menuiseries de l'école maternelle Drila ont été remplacées et à l'école primaire Fortry, une classe a été aménagée pour un professeur spécialisé et un psychologue.

Une nouvelle grille d'entrée a été posée au cimetière. Nos équipements communaux ont fait l'objet d'un entretien régulier et effectué par le personnel technique de la commune.

Durant mes nombreuses permanences, j'ai pu mesurer les grandes difficultés vécues par une partie de la population et en particulier celles des jeunes à la recherche d'un emploi. Avec l'équipe municipale nous avons redonné du baume au cœur à neuf d'entre eux en recrutant six « services civiques » et trois « contrats Avenir ».

Retour sur six années de mandature marquées par de nombreuses réalisations parmi lesquelles :

- le terrain synthétique
- l'aire de camping-car
- notre géante la Watten'Dame
- le parc des tuileries
- le circuit « Sur les traces du passé »
- la réfection totale de la rue de l'Ermitage
- la maintenance du chauffage des bâtiments communaux
- un nouvel éclairage dans deux cités
- la stabilisation de la Montagne (tir à l'arc-espace Degraeve)
- l'espace cinéraire.

L'entretien de nos établissements scolaires n'a pas été oublié. A l'école Fortry : changement de 60 fenêtres, nouveaux sanitaires, une chaufferie, une salle informatique.

Sans oublier divers travaux de voirie effectués par la Communauté de Communes de la Colme. A noter notre parfaite intégration au sein de cette dernière qui a apporté son professionnalisme en particulier pour la compétence enfance/jeunesse.

Grâce au SIVOM plus de deux millions d'euros de travaux d'assainissement ont été réalisés sur l'ensemble du territoire de la commune.

(1) - Fusion des intercommunalités de Bergues, de la Colme, d'Hondschoote et de Wormhout ; compétences : voirie, espaces verts, zones d'activités, enfance/jeunesse.

(2) - Fusion du Sivom de Bourbourg Gravelines et du Sivom de l'Aa ; compétences : assainissement, patrimoine, tourisme, insertion professionnelle des jeunes-(Mission Locale).

.../....

Hors budget communal, trois grands chantiers ont abouti :

- la réfection du Centre d'incendie et de Secours (caserne des pompiers) par le SDIS
- la rénovation du collège Jacques Prévert par le Conseil Général du Nord
- la construction d'une nouvelle gendarmerie par l'Etat.

Comme l'a écrit Albert Camus : « La vraie générosité envers l'avenir est de tout mettre dans le présent ! »

Malgré le coût, nous continuons à fleurir et illuminer notre commune pour la rendre accueillante. Tous ces projets ont été accomplis durant le mandat sans augmentation d'impôt et aucun emprunt.

Piliers de notre société, les associations de la commune ont tenu leur rôle social important quand on a des sentiments de frustration, de désespoir et de résignation.

Exemple parfait ! le Comité des Fêtes, créé sous l'égide de la municipalité a tenu l'objectif : rassembler ! point d'orgue, la fête médiévale qui en langage actuel, « a fait le BUZZ ! » 1500 personnes.

De même pour le Vélo-Club avec leur randonnée cycliste et pédestre « La Miche » qui a permis à 850 personnes de s'éclater dans la campagne wattenaise.

Même objectif pour le Centre Socio Culturel et ses 1000 participants (250 familles adhérentes) et notre Bibliothèque Municipale qui prête gratuitement environ 19 000 livres par an.

Talon d'Achille de notre commune, l'urbanisme reste l'une de nos préoccupations. Il est à l'image de notre Plan Local d'Urbanisme qui est engagé dans sa onzième année d'étude.

De 2008 à 2013 : ce sont construits 10 appartements « Résidence de la Brasserie », 7 maisons à la « Résidence du Boudyck » et 9 permis de construire ont été accordés.

Tous les secteurs de notre cité sont ciblés par des projets privés et publics locatifs ou en accession à la propriété :

- en locatif - centre-ville : 18 appartements sur le site des ex ateliers municipaux, 10 appartements à l'ancienne mairie, 5 maisons allée des tulipes (permis de construire déposés), sans oublier la rénovation par un bailleur social de l'ancienne gendarmerie.

- en accession à la propriété - centre-ville : 13 résidences près de l'espace Harlay, à Loverstel sur les terrains de l'ex ferme Coubronne : 20 maisons.

Ainsi qu'un lotissement à proximité du collège Prévert mais une étude approfondie (hydraulique et biodiversité) nous est imposée par l'Etat.

Dans cette période pré-électorale, je n'évoquerai que les dossiers en cours :

La dernière tranche de rénovation des menuiseries et chéneaux à l'école Fortry ainsi qu'à la mairie, la construction de sanitaires à l'école Brachet, l'enfouissement en centre-ville des réseaux Edf et Telecom grâce au syndicat d'électricité et surtout l'entrée de ville en provenance de la montagne, rue St Antoine, permis de construire obtenu après dix années d'innombrables réunions !....

En cette fin d'année, une information pleine d'espoir m'a marqué avec la création d'un cœur artificiel grâce au Docteur Alain Carpentier et la société CARMAT, 100.000 malades dans le monde pourront en bénéficier, un savoir-faire exclusivement Français.

Sur ces mots d'espérance, au nom de mes collègues du conseil municipal, de la Directrice Générale des Services, du personnel communal, des membres du CCAS, chers administrés, je vous souhaite comme chaque année « le meilleur » pour vous, votre famille et tous ceux qui vous sont chers.

DANIEL DESCHODT

A votre service :



MAIRIE

Place Roger Vandenbergue

B P 11

59143 WATTEN

☎ 03.21.88.26.04 Fax 03.21.88.15.95

E.mail : mairie@mairie-watten.fr

Site Internet : www.watten.fr

Horaires d'ouverture :

LUNDI-MARDI-JEUDI : de 8h30 à 12h / 13h30 à 18 h

MERCREDI : de 8h30 à 12 h / fermée l'après-midi, **VENDREDI** : de 8h30 à 12h / 13h 30 à 17h

Maire : M. Daniel Deschodt

Sports/Commerce/Artisanat

Permanence - le lundi de 10h à 12h et sur rendez-vous

1^{er} Adjoint : M. Claude Devulder

Travaux/Cimetière/Environnement

Permanence - du lundi au vendredi de 9h à 9h30 et sur rendez-vous

2^{ème} Adjoint : M. Jean-Luc Avart

Finances/Tourisme/Patrimoine/Développement durable

Permanence - le lundi de 11h à 12h et sur rendez-vous

3^{ème} Adjoint : M. Marc Dambricourt

Sécurité/Pompiers/Agricole/Plan de sauvegarde communale

Permanence - le mardi matin et le vendredi matin sur rendez-vous

4^{ème} Adjoint : M. Francis Berquez

Enseignement/Relations publiques

Permanence - le lundi matin de 11h à 12h et sur rendez-vous

5^{ème} Adjoint : Mme Michelle Lecoq

Affaires sociales et familiales

Permanence - le vendredi de 10h à 12h et sur rendez-vous

6^{ème} Adjoint : M. Joël Ducrocq

Fêtes/Cérémonies/Affaires culturelles

Permanence - sur rendez-vous

Déchèterie de CAPELLEBROUCK : ☎ 03.28.29.13.10 email : cccolme@wanadoo.fr

Horaires d'ouverture : Lundi : 9h à 12h Mercredi : 14h à 17h Vendredi : 14h à 17h Samedi : 9h à 12h

Etablissement d'Hébergement pour Personnes Agées Dépendantes, de SAINT-HILAIRE :

5, rue du Général de Gaulle ☎ 03.21.88.28.48

SIVOM des Rives de l'Aa et de la Colme : rue Du collège BP175 59820 Gravelines ☎ 03.28.21.42.76

Fax 03.28.23.59.89 email communicationsivom@ville-gravelines.fr site internet www.sivomaacolme.fr

Bulletin municipal « Watten 2013/2014 », réalisé sous la direction de M. Daniel Deschodt, Maire
Conception et rédaction : M. Francis Berquez, photos : MM. Jean-Luc Avart, Joël Ducrocq, Kristof Papin
Pour tout renseignement concernant le bulletin municipal : s'adresser en mairie de Watten.

LES PERMANENCES

SECURITE SOCIALE (centre de BOURBOURG)

MARDI de 9h à 11h (sauf vacances scolaires)

C.A.F de DUNKERQUE

VENDREDI de 9h à 11h30 ((sauf vacances scolaires)

Monsieur Jean-Pierre DECOOL,
Conseiller Général, Député

1^{er} et 3^{ème} MERCREDIS du mois
de 10h à 11h30

SIECF permanence relais du Service Public d'énergie :
(électricité et gaz) médiation usagers-fournisseurs

JEUDI (semaines paires) de 8h30 à 11h30

CONSULTATION DES NOURRISSONS
à l'Espace Santé (à côté de la mairie)

2^{ème} VENDREDI du mois
à partir de 13h30

VOTRE SANTÉ

Médecins

MM. Bruno DALLE,
Christian DIERS,
Grégory KOSMALSKI,
Patrick MUGNER

58, rue Pascal Leulliette
61, rue de Dunkerque
62, rue Pascal Leulliette
47, rue de Millam

☎ 03.21.88.10.50
☎ 03.21.88.22.33
☎ 03.21.88.12.22
☎ 03.21.88.34.67

Pharmacies

M. et Mme TILLOY-CANNONE
M. TOUZET (Pharmacie du Moulin)

8, rue du Général de Gaulle
37, rue de Dunkerque

☎ 03.21.88.11.59
☎ 03.21.88.29.49

Ambulances

M. LANDRON

2A, rue du Bailly

☎ 03 21 88 32 91

Masseurs Kinésithérapeutes

MM. ALCALAY, VALENTIN, JUZNIC, Mme BLARD

6, rue de Dunkerque

☎ 03 21 88 02 01

Orthophoniste

Mme BENOIT

6, rue de Dunkerque

☎ 03.21.88.07.77

Pédicure

Mme BROQUET

6, rue de Dunkerque

☎ 03.21.88.09.41

Infirmiers

Mmes BLOMME, LOTERIE, BOPP, BARON
Mme BOURGEOIS, M. DUMONT
M. DUVIVIER, Mme VANDEWEGHE
Mmes HERTAULT, ALLAN, DELANOYE

20, rue Vandesmet
4, rue du Général de Gaulle
13, rue des Alliés
25, rue des Alliés

☎ 03.21.88.19.14
☎ 03.21.88.04.58
☎ 03.21.88.06.03
☎ 03.21.88.15.85

Vous êtes domiciliés sur la commune de WATTEN et vous souhaitez rencontrer une Assistante Sociale...

(Depuis le 1^{er} octobre 2012, le secteur est divisé en deux travailleurs médico-sociaux)

Liste des rues : secteur de **Madame LANDY**, permanence le 3^{ème} lundi du mois de 14h00 à 16h00, à la Mairie :

Rue de l'Aa
La Grand-Place
Rue de la Montagne
Rue Saint-Gilles

Rue de Dunkerque
Rue et Impasse de l'Ermitage
Place du Rivage
Cité Saint-Michel

Rue du Général De Gaulle,
Rue de Millam
Rue Saint-Antoine
Rue de la Victoire

Madame DEWAELE est en charge des autres rues, permanence tous les mardis de 9h00 à 11h00 au Centre Socio-culturel, Espace Saint-Gilles, rue de la Victoire à WATTEN.

Pour tout renseignement complémentaire ou pour une rencontre à domicile ou pour un rendez-vous à un autre moment que la permanence, contactez le service au ☎ 03.59.73.46.50.

Moulins d'or, médailles...lors des vœux 2013



Comme chaque année, la cérémonie des vœux donne l'occasion de récompenser celles et ceux qui se sont investis depuis plus de dix ans dans différentes associations.

- M. Jean-Marie Colpaert a reçu un « moulin d'or » pour son dévouement depuis plusieurs décennies au club de football (CSW).

- M. Daniel Delhaye, président de la société des archers (la Guillaume-Tell) depuis 1993, s'est vu remettre également un « moulin d'or ».

M. le député, Jean-Pierre Decool, a remis la médaille de l'Assemblée Nationale à :

- M. Fabien Pottiez, directeur-adjoint de l'Harmonie-Batterie-l'Amicale : lauréat du concours national de tambour à Saint-Brieuc qui a obtenu la plus haute récompense, « les baguettes d'or ». Fabien a reçu le 7 octobre 2012 à Paris, le diplôme de maître tambour.

- M. Flavien Guyot, membre de l'Harmonie-Batterie-l'Amicale : reçu le 6 juillet 2012 au concours d'entrée à la musique de la Garde Républicaine.

M. le député a remis à M. Philippe Hanon, président de l'Harmonie, un saxophone offert par le Conseil Général.

Le buffet, servi à l'issue de la cérémonie, a été réalisé en partie par la classe ULIS (unité locale d'insertion scolaire) du collège du Sacré-Cœur, sous la direction de leur enseignante, Mme Simon et les commerçants locaux.

Carnaval des écoliers



Organisé par la municipalité, le carnaval des enfants des écoles publiques et privées a réuni 400 participants le vendredi 15 février. Le cortège était emmené par les musiciens de l'Harmonie et encadré par les enseignants et de nombreux parents d'élèves. La sécurité était assurée par les membres du club « COBRA » et ceux de l'association « BALADE CUSTOM », ainsi que la gendarmerie et le garde champêtre.

Don du sang



Vendredi 22 février à l'issue de la collecte de sang, l'Amicale des donneurs de sang du canton de Bourbourg-Watten a organisé la remise des diplômes et insignes aux donateurs de sang totalisant de 5 à plus de 50 dons. Le président, Jean-Claude Scherrier a annoncé que les collectes auront lieu désormais à la salle Saint-Gilles.

22^{èmes} Foulées Wattenaises



Départ course des as et populaires



L'école d'athlétisme



Les poussins

Organisées par le « Watten-Athlétisme », présidé par M. Francis Vermeersch, les foulées wattenaises ont rassemblé près de 300 coureurs, dimanche 10 mars.



La course des « as » (13 kms) a été remportée par Yoan Thesse d'Aubin-St-Vaast en 45'17", 1^{ère} dame : Céline Schoonheere de Nantes en 52'39" Course des « populaires » (4,217 kms), 1^{er} Frédéric Rensy de St-Omer en 14'28", 1^{ère} dame : Flavie Theeten (FLAN) en 18'18". Course des jeunes, école d'athlétisme : 1^{er} Simon Leleu, 1^{ère} Manon Vandenbossche, Poussins : 1^{er} Clovis Masset, 1^{ère} Charlotte Debay, Benjamins : 1^{er} Ramzin Westrelin, 1^{ère} Fantine Deu.

Nettoyage de printemps



Dimanche 17 mars, dans le cadre de l'opération « Marais Propre » organisée par le Parc Naturel Régional des Caps et Marais d'Opale et la CASO, la commune a mis en place un nettoyage du territoire local et du marais.

Les bénévoles ont ramassé les nombreux déchets (papiers, bouteilles, pneus, ferrailles, plastique, canettes...) qui souillent et polluent la nature.

Plus de quatre mètres cubes de débris ont finalement été collectés.



Médaillés du travail

L'assemblée générale des médaillés du travail s'est tenue le 17 mars à la salle Saint-Gilles.

Présidée par M. Albert Mylle, l'association des médaillés du travail comprend les communes de : Watten, Eperlecques, Serques, Millam, Lederzeele, Wulverdinghe, Holque, et compte 160 membres.



Chasse aux œufs



La traditionnelle chasse aux œufs organisée par la municipalité pour les enfants des écoles maternelles s'est déroulée les jeudi et vendredi de Pâques.

A l'Espace Jean-Marie Harlay pour les élèves de l'école Paul Brachet, au Terrain René Degraeve pour les écoliers de Notre-Dame-Mont, et au Parc des Tuileries pour les enfants de l'école René Drila. A la fin des chasses, un sachet de « vrais œufs »...en chocolat récompensa chaque enfant pour sa participation.

34^{ème} Watten-Cassel



Le semi-marathon Watten-Cassel organisé par l'association « Watten-Cassel Organisation » s'est déroulé le dimanche de Pâques. Plus de huit-cents participants étaient au départ.

L'épreuve a été remportée par Romain Hesschentier (Lille Métropole) en 1h14'47" devant le vainqueur de l'an dernier, Grégory Lemaître (Le Cateau) : 1h15'23".

1^{ère} féminine, Rébecca Leon-Conception (OS Aire-sur-la-Lys) : 1h39'37".

Tir du Roy



Trente-trois archers de « la Guillaume-Tell » se sont retrouvés au pied de la perche pour participer au traditionnel tir du roy le lundi de Pâques.

A la deuxième flèche, M. Patrick Thomas a abattu l'unique oiseau. Déjà vainqueur l'an dernier, le nouveau roy 2013 se succède donc à lui-même

Patrick a reçu à nouveau le collier auquel il ajoutera une médaille gravée à son nom, un trophée, un cadeau et les félicitations du député, M. Jean-Pierre Decool, du maire, M. Daniel Deschodt, et du président des archers M. Daniel Delhaye.

Parcours du cœur



Le parcours du cœur des scolaires (écoles publiques et privées) s'est déroulé le vendredi 5 avril.



Le dimanche 7 avril, au départ du Mille Clubs, une soixantaine de randonneurs a participé au parcours du cœur réservé aux adultes ainsi qu'aux jeunes.

Concours de chant

Pour sa deuxième édition, le concours de chant organisé par « Watt'en en fête s'est déroulé le samedi 6 avril à la salle Saint-Gilles.

La soirée a débuté avec une chorégraphie de danse et de hip-hop dirigée par Mlle Angélique Bollengier, coordinatrice danse au Centre socio-culturel. Puis quarante participants se sont succédé sur scène.

Finalement, Rémi Hansel l'emporta dans la catégorie enfant. Cindy Baumann remporta le concours chez les 12-18 ans. Frédérique Deuil se classa 1^{ère} en 19-39 ans et Virginie Bonnet en 40 ans et plus. Jean-Marie Colpaert remporta le « coup de cœur » du jury.



Fête du 1^{er} mai

A l'issue du défilé conduit par les musiciens de l'harmonie-batterie « l'Amicale » et après un dépôt de fleurs au Monument aux Morts, les futurs décorés, leurs familles et amis se sont retrouvés à la salle Saint-Gilles pour la remise des médailles du travail.

M. le maire a rappelé l'historique de la fête du travail et a félicité les récipiendaires.

Les médaillés :

Echelon argent : Mme Delphine Picavet, M. Christian Picavet.

Echelon vermeil : MM Alain Goetgheluck, Raynald Mantel, Jacques Vandebussche, Christian Picavet, René Clément.

Echelon or : MM Gilles Dezaele, Jean-Louis Duvet, José Outers.

Echelon grand or : MM Jean-Pierre Pauwels, Didier Cavelart, Yves Descamps.



La municipalité lui a également offert une lithographie ainsi que des fleurs à son épouse.

Le local de l'association est ouvert tous les mercredis de 14h30 à 16h30 et les vendredis de 9h30 à 11h30.

Contact : Les Amis du vieux Watten et de sa région, place Roger Vandenbergue

☎ 03 21 88 04 52 📞 06 65 40 80 91

Distinction

Le président de l'association « Les Amis du vieux Watten et de sa région » a été honoré lors de l'assemblée générale du 25 mai 2013.

En 1978, M. Michel Voet figurait parmi les fondateurs de l'association qui compte aujourd'hui 220 adhérents.

Il a reçu des mains de M. le député, Jean-Pierre Decool, la médaille de bronze de l'Assemblée Nationale pour trente-cinq années de bénévolat au sein du patrimoine.



Cérémonie citoyenne

M. Daniel Deschodt, maire et M. le député, Jean-Pierre Decool ont remis aux jeunes majeurs de la commune leur première carte d'électeur le samedi 22 juin.

M. Jean-Claude Scherrier, président de l'association des donneurs bénévoles leur a remis la carte de donneur de sang.

Six jeunes, (une excusée) sur treize ont répondu à l'invitation de la municipalité.

Cavalcade 2013





Comme chaque année, la 40^{ème} cavalcade s'est déroulée le lundi de Pentecôte. Les vingt groupes réunissant six cent trente participants ont défilé sous la pluie. Rythmes antillais ou boliviens, écossais ou slovènes, majorettes, harmonies, danseurs des centres sociaux de Watten et Bourbourg, associations locales, ont contribué à la réussite de la fête malgré une météo peu favorable.

Fête des écoles 2013



L'école R. Drila a organisé une « porte ouverte » le 28 juin. Au programme : exposition sur le thème « les enfants du monde », comptines, chants, remise des prix, chasse aux indices le long de la Houle pour retrouver la mascotte zizou.



Le samedi 29 juin le personnel enseignant et les élèves des groupes Brachet, Drila et Fortry ont fêté la fin de l'année scolaire.

Le matin, - Chants présentés par les classes de l'école primaire et distribution des prix offerts par la municipalité aux élèves de l'école Fortry.

- Barbecue géant organisé par les parents d'élèves.

L'après-midi, - danses présentées par les élèves des groupes scolaires, stands de jeux, tombola...



29^{ème} spectacle nocturne à l'Abbaye



Les 5, 6, et 7 juillet, l'association Le Brueghel organisait son traditionnel son et lumière.

A la tombée de la nuit, plus de 600 personnes ont apprécié le nouveau spectacle du Brueghel « La Légende de Lydéric ».

Organisé par Mme Catherine Chaumette et ses complices, joué par ses bénévoles, ceux du centre socio-culturel, et les cascadeurs équestres de la compagnie « Il était une fois », l'histoire de Lydéric a pris vie avec la traditionnelle fantaisie du Brueghel.



Fête nationale du 14 juillet



L'Harmonie-Batterie a débuté la journée commémorative du 14 juillet par un concert à la maison de retraite Saint-Hilaire. Lors du défilé, une halte a été observée pour la revue du corps des sapeurs-pompiers. La dernière pour le capitaine Diers, commandant le CIS de Watten, qui a quitté son commandement fin 2013. Après le dépôt de fleurs au Monument aux Morts et le lâcher de pigeons, un vin d'honneur était offert à la salle Saint-Gilles.

Un spectacle de variétés à la Grand-Place et le feu d'artifice à l'Espace René Degraeve ont clôturé la journée.

Watt'Athlon



Jeudi 1^{er} Août, à l'espace Jean-Marie Harlay, la commission des sports a organisé le treizième Watt'Athlon. Au programme : huit épreuves sportives ouvertes à tous. Un peu plus de cent participants, adultes et vétérans, résidents ou touristes, jeunes du centre de loisirs s'étaient inscrits. Un lancer de ballons a clôturé l'après-midi. M. Daniel Deschodt, maire, après avoir remercié tous les participants, a proclamé le palmarès. Le titre de meilleure sportive de Watten est revenu à la jeune Charlotte Debay.

Concours des vélos fleuris

Pour l'ouverture de la ducasse d'août, le comité Watt'en Fête a organisé le traditionnel concours de vélos fleuris dans les jardins de la maison de retraite (EHPAD) Saint-Hilaire. Ludvine Lorient a été classée 1^{ère} de la catégorie ados avec son vélo « perche » d'archers.



Nouvelle barrière flamande



Elle figurait sur des cartes postales anciennes, la barrière flamande qui donnait accès à la pâture en contre-bas de l'Abbaye, route de la Montagne, a été réinstallée cet été.

Une initiative du Parc Naturel Régional des Caps et Marais d'Opale. Avec le concours des services techniques communaux et de l'agriculteur M. Leroy, cette belle réalisation financée par le Parc naturel donne un nouveau cachet à la route de la Montagne et aux paysages qui l'entourent.

Trois communes primées pour leur innovation sociale dans l'habitat

Trois communes de l'arrondissement de Dunkerque ont reçu un prix de l'innovation sociale pour l'habitat dans le Nord : Cappellebrouck, Watten et Hardifort.

Dans l'objectif de soutenir l'habitat en milieu rural, les communes de moins de 3500 habitants ont reçu en 2012 de la part du Département un appel à projets. « En moins de trois mois, nous avons reçu 32 projets, s'est félicité Charles Beauchamp, vice-président du conseil général, délégué au logement et à l'habitat. Vingt d'entre eux ont été retenus pour être accompagnés par le Département du Nord pour un projet total de 1,5 millions d'euros ».



Parmi les critères de sélection : la haute valeur ajoutée sociale, la création d'emplois et d'activité économique, la qualité et l'originalité des partenariats noués, l'exemplarité et la reproductibilité, la qualité environnementale.

Pour la commune de Cappellebrouck, il s'agit d'un projet de réhabilitation d'une ancienne menuiserie en un ou deux logements et de construction d'une douzaine de logements, du T2 au T4, pour y créer un béguinage à destination des personnes âgées et des logements locatifs sociaux assurant une mixité entre générations.

Le projet soumis par la commune de Watten prévoit la création de dix-huit logements passifs collectifs de très haute qualité environnementale adaptés au vieillissement. Ces logements de type T2 et T3 seront répartis dans deux bâtiments sur un site désaffecté de la rue de l'Ermitage.

A Hardifort, le projet primé concerne la construction de huit maisons locatives sociales pour des familles et des personnes âgées afin de redynamiser le centre du bourg.

Fête Médiévale



Fête Médiévale (suite)



A l'occasion des festivités du 15 août lancées il y a maintenant trois ans, le comité « Watt'en fête » a organisé avec la municipalité sa première fête médiévale sur le site de l'abbaye. Dès 11 heures le public pénétra sur le site et profita du marché médiéval. A partir de 12 heures, on pouvait faire ripaille (cochon grillé, jambon, grillades...) L'après-midi, autour du camp médiéval des arbalétriers flamands, les hommes en armes évoluèrent et expliquèrent leurs prestations. Le morceau de bravoure était la joute entre messire Guillaume, comte de Flandre, et le perfide chevalier noir, Baudouin, duc de Morgos.

Banquet des aînés



Samedi 14 septembre, à l'initiative du Centre Communal d'Action Sociale et avec le concours de la municipalité, s'est tenu à la salle Saint-Gilles le traditionnel repas annuel des aînés.

M. le maire a eu le plaisir d'accueillir les invités dont M. le député, Jean-Pierre Decool. Les 217 convives ont pu apprécier le repas préparé et servi par le boucher traiteur, M. Thibaut et son équipe.

Un hommage particulier a été rendu aux doyens de l'assistance, il s'agissait de M. Michel Derudder 83 ans, Mme Raymonde Roussel, 92 ans, M. Lucien Thys, 88 ans, Mme Marie-Thérèse Biscaras, 94 ans.

La rentrée scolaire



Les enseignants des établissements publics et privés, et les représentants des parents d'élèves ont été reçus en mairie à l'occasion de la rentrée scolaire.

Chaque dirigeant a présenté son établissement. Mme Véronique Dhaine pour l'école P. Brachet qui compte 81 élèves, Mme Sandrine Bagur pour l'école Georges Fortry en comptabilise 200, pour l'école R. Drila, Mme Chrystelle Vasseur a en charge 26 élèves. L'école Notre-Dame du Mont, dirigée par Mme Isabelle Storck qui totalise 165 élèves et le collège du Sacé-Cœur dirigé par Mme Dominique Delecourt, et ses 340 élèves, vont être rassemblés sous la dénomination de l'institution du Sacré-Cœur. M. Athos Cousin, principal du collège Jacques Prévert est à la tête d'un établissement de 416 élèves.

M le maire a rappelé l'arrivée de cinq jeunes assurant un service civique, trois pour l'école G. Fortry et deux pour l'école P. Brachet.

Les mains vertes récompensées



La proclamation des résultats du concours des maisons et jardins fleuris s'est déroulée en mairie.

M. le maire a remercié tous ceux qui se sont investis pour l'embellissement de la commune et les a encouragés à continuer l'an prochain.

Les premiers de chaque catégorie ont reçu une prime et un lot de produits de beauté offerts par l'Union commerciale. Chaque participant a reçu en cadeau une pelle à neige.

Au palmarès, les trois premiers de chaque catégorie sont classés en fonction des points obtenus.

Le classement :

Catégorie façade - 1^{ère} Mme Danielle Mansel, 2^{ème} M. Christian Scotté, 3^{ème} M. Jean Morette

Catégorie jardinet - 1^{ère} Mme Christiane Reemers, 2^{ème} Mme Odile Duquesne, 3^{ème} M. Gilbert Vignion

Catégorie jardin - 1^{er} M. Christian Playe, 2^{ème} M. Didier Perquy, 3^{ème} M. Jean-Noël Penez.



Les membres du jury et leurs accompagnants



Spectacle



Le Comité Watt'en fête a invité à nouveau la troupe Métronome à venir présenter son nouveau spectacle, « Femmes, femmes, femmes » les 11 et 12 octobre à la salle Saint-Gilles. Durant deux heures le public a pu admirer 34 tableaux et chansons avec six danseuses et deux danseurs sur scène, et pas moins de 150 costumes.



Fin de carrière

Jeudi 24 octobre, en mairie, une nombreuse assemblée était réunie pour saluer la carrière de l'adjudant-chef Bruno Hemelsdaël, commandant de brigade de la gendarmerie de Watten depuis le 1^{er} septembre 2005.

Après près de 25 années de bons et loyaux services il a décidé de faire valoir ses droits à la retraite.

« Cher Bruno, au nom du conseil municipal, de la population wattenaise et des élus des communes voisines, je vous souhaite plein de bonnes choses dans votre nouvelle vie », a conclu M. le maire.



Saint-Martin

Comme chaque année, la municipalité a organisé le défilé de la Saint-Martin. Selon la tradition, les enfants munis de lanternes, accompagnèrent le brave Saint-Martin et son âne.

Ils étaient très nombreux le soir du vendredi 8 novembre à sillonner les rues de la commune, lampions à la main.

Les enfants se sont tous retrouvés à la salle Saint-Gilles pour la distribution de friandises.



Commémoration de l'Armistice

La cérémonie du 11 novembre a débuté avec un défilé emmené par l'Harmonie-Batterie-l'Amicale, les sapeurs-pompiers, les enseignants et leurs élèves, les anciens combattants, les membres du conseil municipal...

Au Monument aux Morts, après le dépôt de gerbes, quatre écoliers ont lu le message de la Fédération Nationale des anciens combattants et M. le maire celui de M. Kader Arif, ministre délégué auprès du ministre de la Défense, chargé des anciens combattants.



BIBLIOTHEQUE MUNICIPALE

19000 livres prêtés en 2013 – 650 lecteurs par mois

Maillon fort de l'information, de la documentation et du loisir mais aussi lieu de rencontres et d'échanges, la bibliothèque municipale est au carrefour de la vie culturelle communale.

Informations pratiques : ✉ Bibliothèque municipale 22, rue de Millam 59143
☎ 03 21 88 87 01. @ bibliothequewatten@wanadoo.fr

Aucun frais d'adhésion. Prêt gratuit. Pour l'inscription, se munir d'un justificatif de domicile.

Horaires d'ouverture : - Mardi de 16h30 à 19h30 - Mercredi de 10h à 12h et de 14h à 17h
- Vendredi de 8h30 à 12h - Samedi de 9h 30 à 12h et de 14h à 16h

L'accueil du jeune public à la bibliothèque : une priorité !

Depuis de nombreuses années, la bibliothèque s'associe aux enseignants des écoles privées et publiques pour donner aux enfants le goût de la lecture, que ce soit par le biais d'accueil des classes ou le prêt de caisses thématiques. Différents ateliers sont également mis en place avec le centre socio-culturel comme « Lisons en famille » et « On se livre tous ! » auxquels il faut ajouter l'accueil des groupes du CLSH et de la Petite Enfance.

Les animations

Dans le cadre de l'Automne des bibliothèques de la Colme, la bibliothèque municipale a présenté une exposition intitulée « **Saveurs et Sensations** » avec la participation des élèves de Grande Section de l'école Brachet, de la Petite Section, des CP et des CE1 de l'école Notre-Dame du Mont ainsi que des CP et des CE2/CM1 de l'école Fortry.



Sainte-Cécile



La cérémonie en l'honneur de leur patronne, Sainte-Cécile, a été célébrée par les musiciens de l'Harmonie-Batterie-l'Amicale le dimanche 24 novembre. Après la messe, le défilé et le dépôt de gerbes au Monument aux Morts, ils se sont rendus à la mairie pour la remise des médailles.

Le président, M. Philippe Hanon, puis M. le maire ont remis les décorations du jour.

M. Hanon a remercié l'ensemble des musiciens et le directeur pour leur engagement ainsi que la municipalité pour son soutien à l'Amicale.

Les Décorés : MM. Christophe Dubernard, Gilles Dubernard, Jean-Marc Vignion pour 40 ans de pratique musicale : (médaille d'honneur dorée).

M. Raphaël Duchateau pour 20 ans de pratique musicale : (médaille d'honneur bronzée).

MM. Tony Blézel, Julien Hanon pour 15 ans de pratique musicale : (médaille octogonale dorée).

Mmes Olivia Fay, Claire Fay, Claudine Danquigny, M. Michel Desfrennes pour 5 ans de pratique musicale : (breloque argentée).

M. Didier Scotté, porte-drapeau, a reçu la médaille bronzée + étoile pour 10 ans de services rendus au comité.

Sainte-Barbe



Dimanche 1^{er} décembre, les sapeurs-pompiers ont honoré leur patronne, Sainte-Barbe.

A l'issue de la cérémonie religieuse et du défilé, les pompiers se sont retrouvés à la salle Saint-Gilles pour une remise de décorations.

Le capitaine Christian Diers, commandant du CIS de Watten a dressé le bilan des douze derniers mois d'activités : 480 interventions, dont 326 dans le Nord et 154 dans le Pas-de-Calais.

Accompagné des maires de communes voisines, M. le maire a remercié le capitaine Diers pour les bonnes relations entretenues avec la commune et l'ensemble des pompiers pour leur action.

Les décorés : l'adjudant-chef Didier Lebriez et le sergent-chef Sébastien Lebriez, pour 30 années de présence
le sergent-chef Didier Beckaert pour 20 années de présence.

Inauguration de la caserne de gendarmerie



La nouvelle gendarmerie, rue Vandesmet (zone d'activités) inaugurée le 13 décembre.

En présence de nombreux gradés et représentants des administrations civiles et militaires, la cérémonie a été présidée par M. Didier Montchamp, Préfet délégué à la défense et à la sécurité, et le Général de division Nicolas Géraud, commandant la région de gendarmerie du Nord-Pas-de-Calais et de la zone de défense et de sécurité Nord.

Construite de septembre 2012 à novembre 2013 par Partenord Habitat pour la somme de 1 936 449 €, la caserne se compose de bureaux et de six logements formant un béguinage ainsi que de deux studios.

Ateliers municipaux rénovés

Les employés des services techniques municipaux ont réintégré leurs locaux en fin d'année.

La propriété d'une surface 1500 m² a été acquise par la commune suite à l'incendie qui a détruit les ateliers situés près de la Maison de retraite en juin 2009.

Le coût de cette remise en état est de 407 000 € financé par la commune grâce à l'indemnisation de l'assurance suite au sinistre de 2009.



Départ du Capitaine Diers



A l'occasion de sa cessation de commandement du corps des sapeurs-pompiers volontaires de Watten, une cérémonie était organisée en mairie par la municipalité en l'honneur du Capitaine Christian Diers, le mardi 17 décembre.

« *Durant toutes ces années, tu as donné une excellente image des pompiers, qui sont passés du 19^{ème} au 21^{ème} siècle* », relevait M. le maire.

M. Christophe Limousin, président de l'Amicale des pompiers a rappelé l'historique du centre.

Le colonel Benoît Martin, chef de groupement territorial basé à Dunkerque, a retracé la carrière du futur retraité : « *j'ai un scoop : il vient de recevoir ses galons de commandant* » conclut il.

M. le député Jean-Pierre Decool a déclaré : « *Vous avez connu l'évolution qui a amené au SDIS. Ce fut épique et pas facile que cette réorganisation. J'ai beaucoup de respect pour votre statut double, médecin capitaine. Une double responsabilité, un double regard d'humanité.* »

Très touché par tant de marques de sympathie, le capitaine Diers a eu des remerciements pour chacun d'entre eux.

Il a débuté sa carrière de pompier à 33 ans en 1986 au CPI de Watten en tant que médecin-capitaine, chef de centre, la municipalité lui a remis pour son engagement un moulin d'Or en 2010, médaillé pour 25 années passées en tant que chef de centre en 2011, en 2013, le capitaine Diers quitte le monde des pompiers, et est élevé au grade de commandant.

Noces d'or



*Noces d'or des époux Jean-Marie et Gisèle Couemacker-Neuans
(le samedi 27 avril)*



Centre Socio Culturel Espace Saint-Gilles

2013-2014

Edito

A nouvelle année, nouveaux chantiers. Après l'entrée de Watten dans la Communauté de Communes de la Colme, en janvier 2014, nous allons rejoindre la communauté de Communes des Hauts de Flandres.

- Le nouveau projet d'animation globale et celui de l'animation collective familles vont se mettre en mouvements.
- Les rythmes scolaires feront également partis de nos priorités et nécessiterons des changements mais nous garderons dans l'esprit le rythme de l'enfant.

Je n'ai aucun doute sur la capacité de notre équipe à relever les défis à venir et à les mettre en œuvre avec l'aide de partenaires et je suis fier de participer à cette nouvelle aventure.

Le Président.

Bonne année à tous.

Mr Frédéric Hochart

Informations Pratiques

Accueil - Renseignements et Inscriptions :

Lundi de 13 h 30 à 17 h 30

Du mardi au vendredi de 9 h 00 à 12 h 00

et de 13 h 30 à 17 h 30

☎ : 03.21.88.34.77

Fax : 03.21.88.34.78

✉ : direction@cswatten.net

Secretariat.cswatten@gmx.fr

L'adhésion :

10 € la carte familiale et 3 € la carte pour le LAEP et les activités animées par des bénévoles. Elles sont valables du 1^{er} septembre 2013 au 31 août 2014. Elles marquent votre participation à l'association et contribuent à sa dynamique.



Calendrier des accueils de loisirs

Hiver : Du 24 au 28 février 2014

Printemps : Du 22 au 24 avril 2014

Eté : 5 semaines de fonctionnement

Rentrée : 1^{er} septembre 2014

Les Tarifs :

Ils sont calculés selon votre quotient familial. Le règlement est demandé à l'inscription. Le Centre Socio Culturel accepte les « Tickets Loisirs » de la caf du PDC et les « Chèques vacances ».

Petite Enfance

R.A.M. (Relais d'Assistantes Maternelles)

Il se déroule dans nos locaux à la « Salle Moyenne ».

Il accueille les enfants de 0 à 4 ans accompagnés de leur assistante maternelle. Cet accueil a lieu deux jeudis après-midi/mois pendant les périodes scolaires de 14 h 00 à 16 h 00.

Saute Mouton

Cette activité permet d'éveiller les jeunes enfants âgés de 4 à 6 ans à la gym sous forme de jeux ludiques, parcours de motricité etc. Cette activité se déroule tous les mercredis pendant les périodes scolaires de 10 h 30 à 12 h 00 à la salle des sports Jean Marie-Harlay.

Enfance

La Danse

Les ateliers danse fonctionnent toutes les semaines et sont répartis en plusieurs séances. Pour satisfaire les goûts de chacun. Différents types de danse sont proposés comme la danse moderne, le Hip-hop et le Break.

Les D'tits Sportifs

Cette activité rassemble douze enfants âgés de 6 à 12 ans qui s'initient à diverses pratiques sportives : sports collectifs, jeux d'opposition etc. Elle a lieu tous les jeudis de 17 h 00 à 18 h 30 à la salle Colette Besson.

Les Mercredis Récréatifs »

Les Mercredis récréatifs accueillent les enfants âgés de 4 à 12 ans tous les mercredis de 13 h 30 à 16 h 30 pendant les périodes scolaires. Ces séances récréatives peuvent se composer d'activités manuelles, initiations sportives, grands jeux, sorties ... Pendant les vacances scolaires de Toussaint et Noël, ils se transforment en Journées à thème.

L'atelier Théâtre

Il se déroule tous les mardis durant les périodes scolaires de 17 h 00 à 18 h 30. Il rassemble douze comédiens en herbe, âgés de 6 à 12 ans qui apprennent en s'amusant sur la scène de la salle Saint Gilles.

L'Accueil Périscolaire

Il permet d'accueillir régulièrement et / ou occasionnellement, selon les besoins des familles, les enfants qui sont scolarisés aux écoles Paul Brachet et Georges Fortry.

Il se déroule tous les matins de 7 h 30 à 9 h 00 et tous les soirs de 16 h 45 à 18 h 15 au Centre Socio Culturel Espace Saint Gilles. D'éventuels changements vous seront communiqués avec la mise en place des nouveaux rythmes scolaire en septembre 2014.

L'équipe d'animation renforce le personnel communal pendant et après la cantine.



Accueils de loisirs

Ils se déroulent chaque année :

- Aux vacances de février et Pâques une semaine de 13 h 30 à 17 h 30. Les enfants sont accueillis à partir de 4 ans.
- Aux vacances d'été, trois semaines en juillet et deux semaines en août de 13 h 30 à 17 h 30. Les enfants sont accueillis à partir de 3 ans. Un camp sera proposé à 24 participants du mois de juillet.

Ados

L'Accueil Ados

Les Ados sont accueillis tous mercredis et samedis de 14 h 00 à 18 h 00 au Wat' teens Club du Centre Socio Culturel. Il leur permet de se retrouver dans un lieu adapté à leurs besoins, de pratiquer des activités au gré de leurs envies.

Le Camps Ados

Ce camp est un projet monté avec les ados qui fréquentent l'accueil le mercredi et le samedi. Il est rattaché aux accueils de loisirs qui ont lieu l'été.



Familles

L.A.E.P. (Lieu d'Accueil Enfants / parents) « Les p'tits Canaillous »

Nous accueillons les enfants âgés de 0 à 4 ans, accompagnés de leur maman, papa, grands parents... Cela se déroule tous les vendredis pendant les périodes scolaires de 14 h 00 à 16 h 00 à la salle moyenne du Centre Socio Culturel Espace Saint-Gilles. Un projet d'extension est en cours de réflexion.

Le secteur famille propose diverses activités telles que :

- Lisons en famille
- L'atelier sportons nous bien
- L'atelier esthétique
- Atelier Family déco
- L'atelier Consom'acteurs
- L'atelier remue méninges
- Les olympiades familiales
- Le repas famille ...



Adultes



Au nombre de sept, les activités : « Remise en forme, Zumba, la danse contemporaine, la danse moderne, la chorale, la fourmière et le Scrapbooking » fonctionnent durant toute l'année pendant les périodes scolaires et répondent parfaitement aux attentes des participants.





Evènements

2014

Lotto familial

↳ Dimanche 18 mai 2014. Ouverture des portes à 14 h 00.

Bourse aux vêtements

↳ Vendredi 23 mai 2014.

Le Gala Culturel

↳ Vendredi 20 et Samedi 21 juin 2014 à 19 h 00.

La fête des accueils de loisirs d'été

↳ Jeudi 7 août 2014.

La bourse aux jouets

↳ Vendredi 21 novembre 2014

Le concert des chorales

↳ Samedi 13 décembre 2014.

L'arbre de Noël

↳ Lundi 22 décembre 2014 à partir de 14 h 00.



Les membres du Conseil d'Administration, La Directrice et son personnel profitent de la parution du bulletin municipal pour vous présenter leurs meilleurs vœux pour cette nouvelle année.

F.HOCHART

M.MARTIN

Dogues Audomarois-Section Watten



(Section Officielle des Supporters du Lille Olympique Sporting Club)

Notre « section » fut créée le 25 septembre 2000 de par la volonté de trois personnes : Bernard & Benoît Guilbert et Jean-Pierre Dubocquet (d'Eperlecques).

Elle a pour but de faciliter, et permettre les déplacements au stade Pierre Mauroy de Villeneuve d'Ascq de jeunes, ados, seniors, étudiants ou demandeurs d'emplois qui n'auraient pas forcément la possibilité financière ou matérielle de se déplacer au stade, et ce à un tarif « serré ». Le prix des déplacements est inférieur de 10€ en moyenne à ceux pratiqués par les sections au départ de Lille. Elle permet ainsi d'assister aux matches de haut niveau du foot français de Ligue 1, Coupe de France, de la Ligue, de la Champion's Ligue ou de la Ligue Europa.

Des déplacements sont organisés en bus, pour des matches du championnat de L1. En 2012-2013 : Lille-Bastia/Lyon/Ajaccio et Evian Thonon Gaillard avec la présence des « U 15 » du CS Watten (15 joueurs et 4 éducateurs) en partenariat entre notre section et le LOSC (coût pour la section, 500€). Déplacements en bus : au Parc des Princes, Reims, Valenciennes soit près de 350 personnes transportées et plus de 4000 kms parcourus. La gestion et la rigueur de nos différents déplacements sont reconnues et saluées par le service de sécurité du LOSC, n'ayant aucun incident à déplorer depuis douze ans.

Les déplacements « mémorables » furent contre Lyon au Stade de France en 2009 (record d'affluence pour un match de L1), la finale de la Coupe de France en 2011 (deux bus) toujours au Stade de France ; les déplacements à Liverpool (avec son stade mythique d'Enfield Road en Angleterre) et à Eindhoven (Hollande) en coupe d'Europe.

Selon notre volonté, nous vivons en totale autarcie sans subvention d'aucune sorte

Siège : Café « le Relais » face à la poste de Watten ☎ 03-21-88-05-47



Mme Anne-Sophie Roquette, présentatrice de la météo régionale à FR3 Lille, et speakerine officielle du LOSC depuis de longues années, marraine des « Dogues Audomarois », supporters Wattenais du LOSC, a assisté à la 13^{ème} assemblée générale du club présidé par Benoît Guilbert.

L'apapad c'est...

L'Association pour la Promotion d'Actions pour les Personnes Agées ou Dépendantes œuvre sur les cantons de Bergues, Bourbourg, Hondschoote, Wormhout et la commune d'Uxem depuis de nombreuses années. Son siège est basé à Dunkerque et ses bureaux sont à Bergues. Petit Rappel... L'APAPAD gère 4 services :

			
<p>Le Centre Local d'Information et de coordination (CLIC) des Moulins de Flandre est un service de proximité, public et gratuit, destiné aux personnes de plus de 60 ans, à leurs familles et aux professionnels.</p>	<p>Sill'âge est un service itinérant d'accueil de jour qui prend en charge les personnes atteintes de la maladie d'Alzheimer ou d'une maladie apparentée</p>	<p>La Maison d'Aloïs est une plateforme d'accompagnement et de répit pour les aidants familiaux des personnes âgées de 60 ans et plus en perte d'autonomie et/ou atteintes de maladies Alzheimer et apparentées</p>	<p>Interm'aide est un service de « répit à domicile » pour les aidants de personnes atteintes de maladies Alzheimer et apparentées.</p>



Depuis son ouverture il y a 10 ans, l'équipe du CLIC des Moulins de Flandre accompagne chaque année de plus en plus de personnes (211 personnes accompagnées en 2005, 522 en 2012...). Outre la Mission d'**Aline Demory**, Coordinatrice Gérontologique, le CLIC met en place chaque année un programme d'actions d'information et de prévention, par le biais de conférences et de forums... Pour connaître le programme 2014, contactez **Julie Grave** au 03.28.62.83.68



Une équipe mobile constituée d'un ergothérapeute ou d'une psychomotricienne, prend en charge quatre personnes de 10 heures à 17 heures, au sein d'un EHPAD, dont le lieu est différent chaque jour de la semaine : le lundi à Arnèke, le mardi et jeudi à Bourbourg, le mercredi à Wormhout, le vendredi à Hondschoote.



Equithérapie, Médiation canine, Sortie à la plage, Art thérapie... Gym Douce, Atelier mémoire... Sont autant d'activités thérapeutiques, basées sur la psychomotricité et l'ergothérapie et le plaisir, qui sont proposées chaque jour par **Rosalie Degroote**, Ergothérapeute et coordinatrice du Service ou **Fanny Scheers**, Aide-Médico Psychologique... Le transport quotidien est assuré par **Sabine Verrièle**. Pour contacter Rosalie : 03.28.62.83.68

La Maison d'Aloïs est un lieu d'accueil convivial ouvert chaque après-midi où les aidants et leur proche malade sont reçus par **Dominique Delvar**, autour d'une tasse de café.



Pour contacter la
Maison d'Aloïs :
☎ 03.28.62.88.46

Amandine Massemin, coordinatrice et **Stéphanie Seigneur**, psychologue proposent un planning d'ateliers mensuel varié, auxquels peuvent participer l'aidant ou le couple aidant-aidé, parmi ceux-ci : groupes d'échanges, yoga, ateliers art floral, socio esthétique ou sensoriel... Goûters rencontres (chaque jeudi), Sorties Musées, restaurant, plage ... etc. Elles proposent également, dans le cadre d'un accompagnement individualisé un panel varié de solutions de répit...



Interm'aide est un service de « répit à domicile » pour les aidants de personnes atteintes de maladies Alzheimer et apparentées.

Nathalie Bécuwe, **Lucie Eeckeman** et **Mélanie Borys**, interm'aidantes, se relaient au domicile pour une durée maximum de 4 jours et 3 nuits, en l'absence de l'aidant qui profite de ce temps pour se ressourcer, se reposer, prendre du recul. Les interm'aidantes peuvent proposer des activités thérapeutiques et /ou de loisirs... Pour contacter **Rosalie Degroote**, la coordinatrice : 03.28.62.83.68



La Directrice, **Rosald Dermey**, assistée de **Céline Asseman**, Infirmière Coordinatrice des Services de l'APAPAD sont à votre écoute pour vous présenter l'ensemble des missions de l'Association pour la Promotion d'Actions pour les Personnes Agées ou dépendantes. Les services de l'APAPAD sont financés entre autres par le Conseil Général du Nord, l'Agence Régionale de Santé, les Caisses de retraite, les communes et communautés de Communes.

Retrouvez les services de l'APAPAD sur :

www.apapad.fr

Etat-Civil 2013

Naissances

Victor de Frédéric HARLAY et d'Aline TUYTTEN
Abbie d'Olivier DE RESSEGUIER et de Lise DREVILLON
Noah de Vincent QUERQUAND et de Marie- Hélène VERHAEGHE
Lorèna de Sébastien GARCIA et de Sabrina HERLEN
Robin de Fabien LESTAVEL et d'Elodie DELVOYE
Jordan de Claude LEGRAND et de Christelle CARTON
Maëly d'Aurélien KOBIELA et d'Emeline BAEYE
Lise de Cédric VANDENBUSSCHE et d'Elodie DELALEAU
Jenifer de Frédéric VANDENBOSSCHE et de Laetitia VANDENBUSSCHE
Arthur de Denis TANCHON et de Maïté VANDENBUSSCHE
Alex de Christophe LIMOUSIN et de Gwendoline BAGARD
Hugo de Gaétan DESOUTTER et Céline VASSEUR
Kaicy de Patrice FIERS et d'Aurore Robin

Adèle d'Eric HAYART et de SOPHIE LIMOUSIN
Maël de Moussa BEN ANTEUR et de Céline FOURNIER
Tician d'Emmanuel HERLEN et de Séverine BAEY
Zolhan de Daphné DEMARQUE
Gabriel d'Olivier DANQUIGNY et d'Astrid CARPENTIER
Timéo de Madaci MEDJDOUB et de Nadège CYS
Ambre de Patrice MAUPOME et de Laëtitia BODIN
Aubin d'Anthony BEKAERT et d'Harmonie SAGNIEZ
Timothé de Stéphane KOPEC et d'Aurélié HOUDELETTE
Lylou d'Alexandre VANHELLE et d'Elodie FENET
Célia de Grégory PITIOT et de Julie DESCAMPS
Clara d'Anthony TRUANT et de Coralie HORNEZ

Nous leur souhaitons la bienvenue et adressons aux heureux parents toutes nos félicitations

Mariages

Thierry MEURISSE et Christine TIMAHIEU-RIVIERE
Fabrice MORETTE et Gwendoline BELLEVAL
Guillaume DUCROCQ et Marie HERREMAN
Ichem TERKI et Audrey COUSIN
Geoffrey BRIATTE et Domitille DARCHEVILLE
Alexandre POUILLERIE et Valérie BARRAS
Johnny BAUDUIN et Magali MANSARD

Dany MAUBERT et Karine BOULANGER
Jérôme VERSCHEURE et Betty DEHORTER
Patrice FIERS et Aurore ROBIN
Nicolas DUHAMEL et Delphine ANNEBIQUE
Gérard BAILLY BENOÎT et Marie-Yvonne LEVEL
Luc BOSQUET et Carole MARQUIS

Nous leur adressons toutes nos félicitations et nos meilleurs vœux de bonheur

Ils nous ont quittés

Alice LEBRIEZ TETART *
Raymond BOSSART
Francis ROMMELAERE
Rolande BOULANGER REVEL *
Pierre REBERGUE
Josépha DOYELLE SALOMMEZ *
Albert GUIFFROY
David COCQUEMPOT *
Liliane VANBREMEERSCH HENNEBO *
Morgan DECLERCK
Marius HOLLANT *
Jean-Marie BARRAS
Arsène GUILBERT
Guy FICHTEN
André MACREL
Joseph HIELLE *

Marie-France BERNAERT DUBOIS
Maryse TANCHON DEREPPER
José FENET
Gérard LEFEBVRE
Henri DEMARTHE
Mauricette NIEUVIARTS GOGIBUS
Gérard DEPREUX
Didier FOCKEU
Jean-Claude REBERGUE
Gysèle DASSONVILLE *
Renée LEFEBVRE DESMOUDT
Yvette DEVEY GUILBERT *
Raymonde CLAIS DEBAECKER
Micheline DUBOIS KESTELOOT
Jeannine DELATTRE
Jeanne TASSART *

* (Maison de Retraite-EHPAD de Saint-Hilaire)

***Nous nous associons à la peine éprouvée par les familles
et nous leur témoignons toute notre sympathie***

AFM TÉLÉTHON

2013

INNOVER POUR GUÉRIR



Les différentes manifestations organisées par la commune et avec le concours du comité Watt'en fête, des associations locales, des établissements scolaires, et de nombreux bénévoles, ont permis de récolter au profit de l'AFM-TELETHON, la somme de 2 398,27 €.

Merci à tous les participants et aux généreux donateurs.

Le vendredi 29 novembre, près de cinquante enfants des écoles ont participé à un lâcher de ballons au moulin.



Restos du Cœur

L'antenne des Restaurants du Cœur de Watten propose de vous aider si vous le souhaitez.

Une équipe de bénévoles vous attend à la salle moyenne de l'Espace Saint-Gilles.

Le Mardi : Inscriptions de 9h30 à 10h30

Distribution de 14h 30 à 16h

Lors des inscriptions ou des distributions, vous munir de sachets, cabas...

URGENCE CARDIAQUE = DEFIBRILATEUR



Un DAE, Défibrillateur Automatique Externe a été installé sur la façade de l'Office de Tourisme, 12 rue de Dunkerque, il est accessible 24h sur 24.

Illuminations 2013



La remise des prix du concours des illuminations organisé par la municipalité s'est déroulée en mairie le 26 décembre.

Commerces : 1^{er} M. Mathieu NAVET
2^{ème} M. Olivier MARTINEZ
3^{ème} M. Jean-Jacques TALLEU

Particuliers : Neuf inscrits
1^{ère} Mme Marie-Noëlle GUILBERT
2^{ème} M. Thierry REVILLON
3^{ème} M. Bernard DUBUISSON.

Watten commune du Parc Naturel Régional des Caps et Marais d'Opale



Le décret du Premier Ministre renouvelant le classement du Parc Naturel Régional des Caps et Marais d'Opale pour 12 ans a été signé le 14 décembre dernier.

Jusqu'ici « communes associées » Noordpeene, Nieurlet et Watten deviennent membre à part entière de la structure.

A Watten le PNR Cap et Marais d'Opale s'est déjà bien investi : pose d'une barrière flamande à la Montagne, pose d'un nichoir à faucons pèlerins au sommet de l'abbaye, curage des mares, édification d'un enclos à moutons pour le pâturage du site du moulin et ce n'est pas terminé. Avec l'ouverture de la Maison du Marais à Saint-Omer, de la Maison des Archers à Watten, des synergies et des partenariats plus importants seront mis en place.

Grâce au groupe de travail « marais » dont Watten fait partie, un panneau d'informations pour les touristes sera bientôt installé au niveau de l'aire de service pour camping-car dont il faut souligner en passant le remarquable succès. L'obtention pour le marais Audomarois des labels « Ramsar » et « MaB Unesco » est également l'aboutissement d'un long travail auquel la commune a été partie prenante et toujours associée.

C'est une chance pour notre territoire que de bénéficier de ces labels et d'être commune d'un PNR.

La nouvelle charte du Parc s'engage pour 12 ans à venir, à valoriser au mieux les atouts de notre territoire pour en assurer le développement économique, social et culturel, tout en préservant le remarquable patrimoine.

Le Parc Naturel Régional des Caps et Marais d'Opale C'est : 136 500 Hectares, 200 000 Habitants, 154 communes.

Miss Watten 2014



Organisée par l'Union Commerciale, présidée par M. Daniel Deschodt, la dixième édition de Miss Watten s'est déroulée à la salle Saint-Gilles le dimanche 17 novembre.

Mlle Thiphaine Guillemant de Maisnil-lez-Ruitz a été désignée par le jury Miss Watten 2014

1^{ère} dauphine, Mlle Justine Delos d'Annay-sous-Lens

2^{ème} dauphine, Mlle Caroline Ganadu de Leforêt.



La Maison des Archers de Watten